

La bofetada no ha podido ser más sonora.

Si nuestros políticos vivieran en contacto con el pueblo, sedarian en cuenta de que lo que este exige, despues del esfuerzo hecho, es saber hasta donde hemos de llegar y cual es nuestro papel verdaderamente en Marruecos.

Que tiene que haber recompensas, nadie lo duda; pero al final, cuando todo este dilucidado, no sea que se concedan hoy honores a quien luego haya que descalificar.

Este es el verdadero sentir del pueblo español, y el que no lo ves es porque vive a espaldas de la realidad.

MARTINEZ ORIOI.

Teatro Principal

En esta última edición, Lindaraja, de gentiles muchachitas, del arte frívolo y picresco, ha aparecido una nueva tonadillera, apenas conocida. Siempre habrá cosas nuevas que decir de las mujeres, mientras quede una en la tierra, ha dicho un escritor.

Esta mujer, que entra en la curiosa historia de los varietés, se llama Lindaraja, nombre graudino, de más clásica sonoridad que los afrancesados al uso y al abuso. Lindaraja es una hermosa malagueña, que aprendiera canto en un aristocrático convento.

Tiene una sencilla y romántica historia de amor. Un idilio romántico truncado. Un año en la vida hogareña. Un ovillo pasional para una inocente novelista amorosa de Martínez Sierra.

Lindaraja se hace artista. Le acompañan; ara triunfar, una inteligencia poco común y una espiritualidad latina que subyuga. No necesita efectismos ni mohines manidos, para conseguir el favor del público. Al influjo de sus encantos, surge el aplauso sincero y de admiración. Sus cañoneras, selectamente escogidas, se oyen con deleite. Se aparta de ese carril pesado de soniquete y aburrido, que la mayoría de las canzonetistas se empeñan en seguir. Lindaraja, en su corta carrera artística, y ya ha pisado los tabladillos madrileños de más fama, ha obtenido muestras de afecto del valer de su temperamento artístico. En los detalles de su lujo vestuario se nota la influencia de su personalidad de una mujer distinta a la plejada cuarteril.

Actuará todavía el miércoles y el jueves con repertorio nuevo, favorecida por el constante aplauso del público conque se.

Muy en breve, el segundo suplemento de Marruecos, el cual contiene interesantes notas de la campaña, los angustiosos días del pasado agosto, el bloqueo de Casabona, como se batieron los de El Tercio, el convoy de Tizza, y otros sucesos de creciente interés, que han llenado en todas partes los teatros de público.

INFORMACIONES DEL MOMENTO

LOS HOMBRES DEL TERCIO

Por más que se esfuerce los cronistas de cuando en vez en los cor resaltar las hazañas de las tropas bisonas que defienden el honor nacional en la tierra africana, es indudable que cuando pasados unos años se hable de la campaña de 1921, como cosa de la unida intimamente tendrá que hacerse relación al Tercio de Extranjeros. Apropiado o no el

hombre, su actuación en la revancha ha sido tan relevante, que no se podrá pasar por la historia de los trágicos sucesos sin citar desde el día siguiente al de la reacción del león hispano la brava significación de los hombres del Tercio.

Los hombres del Tercio! He aquí el tema de nuestro breve artículo.

Traídos y llevados, los chicos de la unidad que gobernaba hasta caer herido Millán Astray no sabemos cómo juzgarlos en definitiva. ¿Aventureros? ¿Desengañados de la vida? ¿Gentes incomprometidas? ¿Hombres sin credo y sin fe? ¿Bandidos que la sociedad rechaza y que allí hallaron refugio? ¿Locos? Todo y nada. Pero seguramente mucha fantasía literaria velando al ras de las cuartillas, hasta dejar a los lectores una impregnación sentimental que es la que mayor huella tiene en los españoles.

El jefe, el teniente coronel que hoy ha popularizado su traza ha un escritor que son demasiado rismos los que se ha creado alrededor de sus hombres, que en resumen no son otra cosa sino gentes habituadas a la pelea, que de la guerra han hecho su oficio cilecto, y para quienes el peligro no tiene sino atractivos.

Sin embargo, esa misma literatura fantástica—no siempre lo que debiera haberlo sido—nos ha revelado a trozos las emociones de algunos hombres del Tercio; emociones que ahora han culminado al leer la carta de un hombre—el eterno hombre vencido por la femina débil—que deja bienestar relativo y gozes mundanos para embarcarse en la carabela de lo peligroso.

Habra, quien lo duda! muchos cientos de hombres para quienes el Tercio ha venido a ser un negocio vulgar de la oficina de sus andanzas, donde cayeron como hubieran emigrado a la Argentina o ingresado en el sindicalismo furibundo; pero hay otros, sin duda son muchos, los que buscaron y tal vez, felices habrán hallado en el ardor de la más feroz pelea el único refugio compatible con sus sentimientos maltratados, vencidos por el loco fantasma de mujer que les hostigó durante el tiempo que tuvo sensación de realidad.

Esos hombres, bravos porque cultivan la religión de la Descarnada—su Prometida—son el alma del Tercio, reasumen todo su magnífico alarde de valor, que en celos, es una ofrenda romántica a la deidad amorosa que en la vida les destruyó la ruta amable.

ALBERTO MARTÍN FERNÁNDEZ

ACTUALIDAD EXTRANJERA

EL DERECHO ATROPELLADO

La presión que las naciones aliadas de la grande y de la pequeña «Entente» están ejerciendo sobre Hungría con motivo del intento de restaurar en su trono al rey Carlos, es la demostración más patente de que el principio del derecho de los pueblos a disponer de sus destinos con entera independencia en sus asuntos interiores es una burda ficción, con la que se trata de encubrir los derechos del más fuerte.

Fracasada la tentativa del mencionado monarca destronado, era lo natural y lógico, con arreglo a ese principio, que fuera Hungría la que fijase la situación del rey Carlos, si realmente hubiera tratado de ocupar el trono de Hungría contra la voluntad del pueblo, bien expulsándole del territorio, o sometindole al fallo de

un tribunal de justicia si encontráramos motivos para ello; pero en ningún caso proceda declarar su destrucción ni nuevos decretos de entregado a la venganza de sus enemigos porque así lo exige el valor de la superioridad aplastante del número de naciones extranjeras. Y, sin embargo, estas es la vergüenza que tratan de imponer a Hungría las grandes y pequeñas potencias aliadas, las cuales han conminado al gobierno húngaro para que sea entregada la persona del rey Carlos al Gobierno francés, encargando al mismo tiempo al comandante de la escuadra inglesa del Danubio que se halle en Budapest, que se encargue de la custodia de dicho monarca.

Con esta conminación de las grandes potencias aliadas ha coincidido una nota de los que forman parte de la pequeña «Entente» en la que exigen a Hungría que su Gobierno declare oficialmente la destitución del Rey Carlos, que decreta el desarme de las tropas eschechoslovacas enviadas a la frontera de Hungría para impedir la restauración del soberano citano. No puede extremarse más la presión ejercida sobre un pueblo para coartar su independencia.

Hasta ahora el Gobierno húngaro ha resistido esa presión; pero ante la imposibilidad de oponer sus débiles fuerzas a la aplastante que representan las naciones coaligadas contra él en este asunto, parece que por fin ha accedido, previa la correspondiente protesta, a que el rey Carlos pasase a bordo de uno de los buques ingleses que cercan Budapest y que ya se halla navegando hacia las Bocas del Danubio acompañado de su esposa la emperatriz Zita.

PETRUS.

Información

Ha tomado posesión del cargo de Inspector de Sanidad provincial, D. Gabriel Ferrer Obrador.

El Ayuntamiento de nuestra ciudad, participa a las familias de los soldados que pelean en Africa y se consideran con derecho al donativo en metálico que ofreció dicha Corporación, presenten en la Secretaría de la misma la documentación del solicitante.

Se encuentra en esta, D. Manuel Pérez, de la Jara, y el conde de Osa de la Vega, D. Adolfo Guerrero.

Ha recibido cristiana sepultura, el cadáver del conocido industrial D. Alejandro Ramos, a cuya apenada familia le enviamos nuestro pésame.

El pasado sábado, en un tren especial, llegaron de la primera región los individuos excedentes de cupo recientemente licenciados.

En el balneario de Archena, entregó piadosamente su alma al Señor, el ingeniero de minas don Luis Santa María, honorable funcionario muy estimado en la sociedad madrileña por su constante laboriosidad en los vastos negocios industriales que dirigía en varias regiones de España.

En el panteón de familia en Valdepeñas, a donde fue trasladado, recibió el finado cristiana sepultura, rodeado de todos los suyos.

Reciba en estos momentos de dolor la afligida familia toda, la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

En Pozo Amargo ha contraído matrimonial enlace, con la bella señorita Sara González Sandoval Meneses, el joven Ramiro Mann-

ous Meneses, siendo apadrinado en el acto por la madre de la novia y el hermano del novio. Los recién casados salieron para varias poblaciones del Norte en viaje de novios y fijarán su domicilio en Barcelona.

Se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad, el joven estudiante Francisco Valenciano, quien marchará en breve a su pueblo, Carrasosa del Campo.

Ha estado en esta varios días, el abogado y alcalde de Priego don Juan Molina.

Ha regresado de Madrid, don Antonio Saiz, conde de Cervera.

Para la Almería, marchó el secretario de este Ayuntamiento D. Evaristo Panja y su señora.

Se convoca a la Excmo. Diputación de esta provincia a sesión extraordinaria, que se celebrará en su Casa-Palacio el día 23 del convento sobre la forma en que se ha de recaudar el contingente provincial, ya que celebrada subasta el 29 de octubre último para su arrendo, aquélla resultó desierta por falta de licitadores.

Con objeto de evitar dudas respecto de los justificados que precisa remitir al Gobierno civil para tener opción a recoger las 125 pesetas con que acordó la Asamblea, convocada al efecto, socorrer por el momento a los heridos y enfermos y a las familias de los muertos que no sean soldados de cuota y que correspondan a los perjudicados desde la fecha de la desgracia de Annual. El Boletín Oficial del lunes 14 del corriente, publica las disposiciones a que han de atenderse.

La Sociedad «García y Compañía», recaudadora de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado Recaudadores auxiliares para la tercera Zona de Priego, a don Juan y D. Mariano Velasco Torres y a D. Tomás Gutiérrez Lara, y para todos los pueblos de dicho partido, a D. Angel Martínez Illana, don Victoriano Martínez Castellanos y D. Juan Francisco Bermejo, así como también ha nombrado Recaudador de toda la provincia a D. Ramón Sánchez Gascuña, y de la séptima Zona de Motilla del Palancar, a D. Jesús Egidio Bustos.

Don Fulgencio Sampedro Mingo solicita el cargo vacante de Juez municipal de Pozo Rubio.

La «Gaceta de Madrid» publica una disposición concediendo a todos los opositores a ingreso en Correos pendientes de examen, la gracia de actuar en tercer llamamiento, y que a los que se encuentren cumpliendo sus deberes militares se les reserve el derecho de actuar ante los mismos Tribunales que hoy funcionan, tan pronto como cesen en el servicio de las armas.

Ha sido pedida la mano, por el señor presidente de la Cámara de Comercio D. Rufino Martínez Garay, de la simpática señorita Benilde Rubio, hija del conocido industrial D. Dañel, para el conocido dependiente de comercio don Santiago Redondo.

Ha fallecido en esta, la virtuosa señora D.ª María de la Concepción García Irazo, madre de nuestro estimado amigo D. Manuel Corón, director de esta prisión provincial, al cual le enviamos nuestro pésame.

Ha sido pedida la mano, por el señor presidente de la Cámara de Comercio D. Rufino Martínez Garay, de la simpática señorita Benilde Rubio, hija del conocido industrial D. Dañel, para el conocido dependiente de comercio don Santiago Redondo.

Podrían decirnos los señores de la Junta local de socorros, qué se hizo con la cantidad recaudada a la que contribuyeron con importantes cantidades elevadas personas ilustres?

Esperamos que el señor gobernador nos aclare como presidente de la misma, cuanto resulte de la distribución de los fondos.

Teatro Principal

El próximo sábado El mayor acontecimiento cinematográfico

LA UUUUUU del mundo

Primer jornada: 2.080 metros, en seis partes

- 1.ª LA INSTITUTRIZ. 2.ª EL REY DE LOS MENDIGOS. 3.ª LA EVASION DEL FOMENTO, 4.ª LA EVASION. 5.ª EL OSCURO DOMINIO. 6.ª VENGANZA.

El miércoles próximo, el segundo suplemento de

La Campaña de Marruecos

y la gentil tonadillera

LINDARAJA

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

:-: BENITO MERINO :-:

:-: Almacén y Despacho :-:

LINTERNA, 8 :-: VALENCIA

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María

Construcción en general de toda Especialidad en molduras, jambrones, clase de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasamanos de escalera. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquetes todas clases y dimensiones. Se facilitan presupuestos y planos sobre demanda. CUENCA

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los crie la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con "Glaxo,"

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente.

Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS

Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos

Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18-MADRID

De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Caballero, y en la Droguería de D. Herminio García, Calle del 4.ª.

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina Para pedidos en la provincia, dirigirse a D. Santiago Torralba-Fermin Caballero 15,3.-Cuenca